

**NILAI SOSIAL PADA AKTIVITAS MASYARAKAT DI DESA ANJIR
SEBERANG PASAR I**

SKRIPSI

Diajukan untuk memenuhi persyaratan dalam menyelesaikan program strata-I
Pendidikan Ilmu Pengetahuan Sosial

Oleh

NADIATUL IZMI

NIM. 1910128220034



PROGRAM STUDI PENDIDIKAN ILMU PENGETAHUAN SOSIAL

JURUSAN PENDIDIKAN ILMU PENGETAHUAN SOSIAL

FAKULTAS KEGURUAN DAN ILMU PENDIDIKAN

UNIVERSITAS LAMBUNG MANGKURAT

2023

**NILAI SOSIAL PADA AKTIVITAS MASYARAKAT DESA ANJIR
SEBERANG PASAR I**

SKRIPSI

Diajukan untuk memenuhi persyaratan dalam menyelesaikan program sarjana
strata-1 Pendidikan Ilmu Pengetahuan Sosial

Oleh:

NADIATUL IZMI

NIM. 1910128220034

PROGRAM STUDI PENDIDIKAN ILMU PENGETAHUAN SOSIAL

JURUSAN ILMU PENGETAHUAN SOSIAL

FAKULTAS KEGURUAN DAN ILMU PENDIDIKAN

UNIVERSITAS LAMBUNG MANGKURAT

BANJARMASIN

2023

LEMBAR PERSETUJUAN UJIAN SKRIPSI

Lembar ini untuk menyatakan bahwa skripsi oleh Nadiatul Izmi NIM 1910128220034 dengan judul "Nilai Sosial Pada Aktivitas Masyarakat di Desa Anjir Seberang Pasar I" telah disetujui oleh dosen pembimbing dan Penguji sebagai syarat untuk di teruskan Ujian Skripsi dalam menyelesaikan Program Studi Ilmu Pengetahuan Sosial Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan Universitas Lambung Mangkurat

Menyetujui,

Pembimbing I

Prof. Dr. Drs. Ersis Warmansyah Abbas, BA, M.Pd
NIP. 195606071983031002

Pembimbing II

Jumriani, M.Pd
NIP. 199510202019032014

Penguji I

Dr. Mutiani, M.Pd
NIP. 198909072018032001

Penguji II

Rusmaniah, M.Pd
NIP. 199111282020122

Mengetahui,

Ketua Jurusan Ilmu Pengetahuan Sosial

Dr. H. Siharta Adyama, M.Si
NIP. 196710032002121001

Koordinator Program Studi Pendidikan IPS

Dr. Mutiani, M.Pd
NIP. 198909072018032001

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Saya yang bertanda tangan di bawah ini

Nama Nadiatul Izmi
NIM 1910128220034
Program Studi Pendidikan Ilmu Pengetahuan Sosial
Jurusan Ilmu Pengetahuan Sosial
Fakultas Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi saya ini hasil karya saya sendiri yang terdiri dari berbagai sumber rujukan berupa jurnal, buku, dan sumber lainnya yang kemudian saya olah menjadi tulisan hingga menjadi skripsi. Sepanjang pengetahuan saya juga tidak terdapat karya atau pendapat yang pernah ditulis atau pernah diterbitkan oleh orang lain, kecuali secara tertulis diacu dalam naskah ini dan disebut pada daftar pustaka.

Hal yang berkaitan dengan teknik penulisan, telah sesuai dengan pedoman Penulisan Karya Ilmiah Program Studi Pendidikan IPS Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan Universitas Lambung Mangkurat.

Banjarmasin, 18 Desember 2023

Yang membuat pernyataan,



Nadiatul Izmi

NIM 1910128220034

KATA PENGANTAR

Segala puji bagi Allah SWT. Tuhan semesta alam, yang telah memberikan petunjuk kepada kita semua untuk mengenal kebenaran dan mengikuti-Nya agar terhindar dari cela dan siksa di dunia maupun di akhirat.

Shalawat dan salam selalu kita curahkan kehariban junjungan Nabi Besar Muhamad SAW, beserta keluarga, sahabat, beserta pengikut beliau hingga akhir jaman. Dalam kesempatan ini kami ucapkan terima kasih yang sebesar-besarnya yang terutama kepada Bapak Dosen dan Ibu Dosen sekaligus pengampu mata kuliah yang memberikan bimbingan serta arahan dalam pembuatan Skripsi dengan judul **“Nilai Sosial Pada Aktivitas Masyarakat Desa Anjir Seberang Pasar I”** sehingga dapat terselesaikan tepat pada waktunya.

Saya menyadari di dalam tulisan ini masih banyak kekurangan dan perlu penyempurnaan, oleh karena itu kami mengharapkan kritik dan saran konstruktif, guna penyempurnaan makalah nanti. Semoga makalah ini dapat bermanfaat khususnya bagi kami sebagai penulis dan umumnya pembaca, Aamiin ya rabbal ‘alamin....

Banjarmasin, 19 Oktober 2023

Penulis,

Nadiatul Izmi

NIM. 1910128220034

UCAPAN TERIMAKASIH

Dalam menyelesaikan penelitian dan penulisan skripsi ini, penulis mendapat banyak dukungan, baik secara langsung maupun tidak langsung, serta melalui bimbingan dan pendampingan dari berbagai pihak. Untuk itu penulis menyampaikan rasa syukur dan terima kasih yang sebesar-besarnya kepada:

1. Dr. Mutiani, M.Pd selaku Koordinator Program Studi Pendidikan IPS FKIP ULM.
2. Prof. Dr. Drs. Ersis Warmansyah Abbas, BA. M.Pd, selaku dosen pembimbing I yang telah banyak meluangkan waktu untuk memberikan saran dan bimbingan kepada penulis selama ini.
3. Jumriani, M.Pd, selaku dosen pembimbing II, yang selalu memberikan bimbingan dan masukan serta senantiasa memberikan semangat dan kepercayaan untuk mendukung penulis menyelesaikan skripsi.
4. Prof. Dr. Drs. Ersis Warmansyah Abbas, BA. M.Pd, selaku dosen pembimbing akademik penulis yang selalu memberikan petunjuk dan arah selama perkuliahan.
5. Seluruh Dosen Pendidikan IPS dan Staf, yang selama ini banyak memberikan ilmu pengetahuan serta pengalaman di prodi, tiada kata terbaik selain ucapan Terima Kasih yang sebesar-besarnya, semoga segala kebaikan terbalaskan dengan kebaikan pula oleh yang maha kuasa.
6. Orang tua saya yang sangat saya cintai, Bapak Muhammad Murni dan Ibu Nurhayati beserta seluruh keluarga saya yang selalu mendoakan dan memberikan dukungan moril maupun materil.
7. Kakak dan adik saya, Risky Ansyari dan Ahmad Zaky Yamani yang selalu memberikan semangat dan dukungan dalam hal apapun.
8. Guru MA Ibtidaussalam, yaitu bapak mukhlis, ibu nufus, Bapak Arie Widodo, Ibu Retvi dan seluruh guru-guru yang ada di sekolah, yang telah memberikan dukungan dan bantuan serta semangat sehingga saya dapat melanjutkan pendidikan pada jenjang perguruan tinggi.
9. Sahabat seperjuangan yaitu, Supandi, Munijan, Novi Arida, Elina dan Ahmad Dzulkifli yang selalu memberikan dukungan dalam hal apapun, selalu

memberikan perhatian dalam setiap kesempatan terima kasih sudah kebersamaan sejauh ini.

10. Elina, sahabat ku tersayang terimakasih sudah menjadi bagian dalam perjalanan panjang ini, terimakasih untuk semangat, perhatian dan kasih sayangnya semoga husnul khotimah.
11. Sahabat Castel “BA” yaitu: Agustina Hayati, Siti Zulfah, Muhammad Ghifar dan Rahmad Alhidayat yang selalu mendukung dan memberikan semangat serta motivasi dalam hal apapun yang saya lakukan. Tidak ada kata perpisahan untuk apa yang telah kita lalui bersama.
12. Nona Ayurizsky, Tota Dorada Oktavia Sihotang dan Nur almaidah yang selalu memberikan dukungan dalam perkuliahan hingga menyelesaikan skripsi.
13. Sahabat dan teman-teman seperjuangan, baik dalam perkuliahan maupun diluar perkuliahan yang sedikit banyaknya membantu dalam memberikan semangat kepada saya untuk menuju pencapaian.

Demikian, penyusunan berharap skripsi ini dapat bermanfaat bagi pembaca. Saya ucapkan terimakasih kepada semua orang yang terlibat atas bantuan mereka. Semoga Allah SWT membalas kebaikan kalian Amin.

Banjarmasin, 19 Oktober 2023

Penulis,

Nadiatul Izmi

ABSTRAK

Nadiatul Izmi. 2023 *Nilai Sosial pada Aktivis Masyarakat Desa Anjir Seberang Pasar I*. Skripsi. Program Studi Pendidikan IPS. Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan. Universitas Lambung Mangkurat. Pembimbing 1: Prof. Dr. Ersis Warmansyah Abbas, M.Pd. Pembimbing II: Jumriani, M.Pd.

Masyarakat dalam kesehariannya tentu sering melakukan aktivitas baik secara individu maupun berkelompok, karena manusia merupakan makhluk sosial saling membutuhkan dan saling membantu satu dengan lainnya, manusia saling berinteraksi dan melakukan aktivitas bersama untuk memenuhi kebutuhan hidup dan menjalin hubungan sosial yang baik antar sesama anggota masyarakat. Pada kehidupan bermasyarakat tentu terdapat banyak aktivitas yang dilakukan seperti aktivitas sosial, berbagai aktivitas sosial yang dilakukan tersebut menghasilkan berbagai nilai sosial yang dijadikan masyarakat sebagai norma atau pedoman dalam kehidupan bermasyarakat.

Tujuan dilakukannya penelitian ini adalah untuk dapat mendeskripsikan aktivitas-aktivitas masyarakat Desa Anjir Seberang Pasar I, untuk mendeskripsikan nilai-nilai sosial yang ada pada masyarakat Desa Anjir Seberang Pasar I.

Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah metode kualitatif karena penelitian ini mendeskripsikan bagaimana nilai sosial yang terdapat pada aktivitas masyarakat Desa Anjir Seberang Pasar I. Teknik pengumpulan data dengan menggunakan teknik observasi, wawancara dan dokumentasi. Analisis data meliputi reduksi data, penyajian data dan verifikasi/penarikan kesimpulan/triangulasi data yang meliputi sumber, waktu dan teknik.

Hasil penelitian secara khusus dijabarkan dalam 2 bagian: 1). Pada masyarakat Desa Anjir Seberang Pasar I berdasarkan hasil penelitian terdapat berbagai aktivitas sosial bentuk aktivitas sosial pada desa ini adalah gotong royong mengambil upah batanam, *bemumula*, saling menjenguk tetangga yang sakit, saling menasehati dan penggalangan dana. 2). Masyarakat Desa Anjir Seberang Pasar I dalam aktivitas sehari-hari menghasilkan nilai-nilai sosial berdasarkan hasil penelitian yang dilakukan peneliti ada 6 (enam) nilai sosial yaitu, nilai sosial kerjasama, kepedulian, tolong menolong, saling menasehati, kerukunan, religius.

Berdasarkan dari hasil penelitian tersebut dapat disimpulkan bahwa aktivitas sosial Masyarakat Desa Anjir Seberang Pasar I yaitu gotong royong, saling menasehati, penggalangan dana terdapat nilai sosial yang dimiliki warga masyarakat.

Kata Kunci: Nilai Sosial, Aktivitas Sosial, dan Masyarakat desa

ABSTRACT

Nadiatul Izmi. 2023 Social Values in the Social Activities of the Anjir Seberang Pasar Village Community I. Thesis. Social Sciences Education Study Program. Faculty of Teacher Training and Education. Lambung Mangkurat University. Supervisor I: Prof. Dr. Ersis Warmansyah Abbas, M.Pd. Supervisor II: Jumriani, M.Pd.

In their daily lives, people often carry out activities both individually and in groups, because humans are social creatures who need each other and help each other, humans interact with each other and carry out activities together to fulfill life's needs and establish good social relationships between members of society. In social life, of course there are many activities carried out such as social activities, the various social activities carried out produce various social values which are used by the community as norms or guidelines in social life.

The aim of this research is to describe the activities of the people of Anjir Seberang Pasar I Village, to describe the social values that exist in the people of Anjir Seberang Pasar I Village.

The method used in this research is a qualitative method because this research describes social values contained in the activities of the Anjir Seberang Pasar I Village community. Data collection techniques using observation, interviews and documentation techniques. Data analysis includes data reduction, data presentation and verification/drawing conclusions/data triangulation which includes sources, time and techniques.

Research results specifically outlined in 2 parts: 1). In the community of Anjir Seberang Pasar I Village, based on the research results, there are various forms of social activity in this village, namely mutual cooperation in collecting batanam wages, first, visiting each other's sick neighbors, advising each other and raising funds. 2). The people of Anjir Seberang Pasar I Village in their daily activities produce social values based on the results of research conducted by researchers, there are 6 (six) social values, namely, the social values of cooperation, caring, helping each other, advising each other, harmony, religion.

Based on the results of this research it can be concluded that the social activities of the Anjir Seberang Pasar I Village Community, namely mutual cooperation, advising each other, raising funds, had social values that the community members had.

Keywords: Social Values, Social Activities, and Village Community

DAFTAR ISI

KATA PENGANTAR	iii
UCAPAN TERIMAKASIH	iv
ABSTRAK	vi
<i>ABSTRACT</i>	vii
DAFTAR ISI	viii
DAFTAR TABEL	ix
DAFTAR GAMBAR	x
DAFTAR LAMPIRAN	11

DAFTAR TABEL

Tabel	Hlm
3.1 Subjek Penelitian.....	31
3.2 Lembar Observasi	32
3.3 Daftar Informan.....	33
4.1 Luas dan Pemanfaatan Tanah.....	41
4.2 Jumlah Penduduk	42
4.3 Sarana dan Prasarana Keagamaan.....	44
4.4 Jumlah sarana dan prasarana	45

DAFTAR GAMBAR

Gambar	Hlm
3.1 Kerangka Berpikir	27
4.1 Aktivitas sosial <i>bamumula</i> memasak lontong.....	51
4.2 Gotong Royong mengumpulkan kayu bakar untuk acara pengantenan.....	53
4.3 Gotong Royong Maambilupah <i>Betanam</i>	54
4.4 Penggalangan dana ke rumah warga	56
4.5 Rukun Kematian.....	59
4.6 Maulid Nabi	61
4.7 Aktivitas <i>Menaradak Padi</i>	63
4.8 Panen padi menggunakan mesin	65
4.9 Gotong Royong Memperbaiki Jalan	68
4.10 Gotong Royong <i>Bamumula</i> Pengantin	70
4.11 Gotong Royong Maambilupah <i>Batanam</i>	73
4.12 Kegiatan Kelompok rukun kematian	77
4.13 Kegiatan setelah sholat tasbih malam nisfu sya'ban.....	80
4.14 Kegiatan Masyarakat Besalamatan	86

DAFTAR LAMPIRAN

Lampiran	Hlm
5.1 Pedoman Observasi.....	94
5.2 Pedoman Wawancara.....	94
5.3 Surat Rekomendasi Penelitian dari Badan Kesatuan Bangsa dan Politik Barito Kuala	97
5.4 Surat Rekomendasi Penelitian dari Program Studi Pendidikan IPS	98
5.5 Surat Balasan Telah Melaksanakan Penelitian dari Desa Anjir Seberang Pasar I.....	99
5.6 Peta Kecamatan Anjir Pasar.....	100
5.7 Kantor Desa Anjir Seberang Pasar I	100
5.8 Aktivitas gotong royong mencari kayu bakar	101
5.9 Aktivitas gotong royong mendirikan serubung.....	101
5.10 Wawancara bersama Bapak Ansyari.....	102
5.11 Wawancara bersama Bapak Husairi.....	102